
柯潔闖入夢百合盃決賽
中國圍棋協會消息，18歲的中
國棋手柯潔九段昨日在合肥進行
的第二屆MLILY夢百合盃世界圍
棋公開賽三番棋準決賽中2：1擊
敗韓國名將朴永訓九段，將和韓
國老將李世石九段進行五番棋決
賽的爭奪。在聶衛平、馬曉春、
常昊、古力各領風騷後，中國新
一代棋手的領軍人物遲遲沒有誕
生。包括柯潔、時越、周睿羊、
陳耀燁在內的一批年輕中國棋手
都嘗到了世界冠軍的滋味，可一
直沒有人能夠突出重圍拿到第二
冠，而柯潔很有希望打破這一局
面，成為中國圍棋新的領軍者。

■新華社

NBA舊將「馳援」福建男籃
福建男籃昨日發佈公告，宣佈
對球隊外援進行調整，由曾効力

於NBA多間俱樂部和CBA山西
隊的泰勒頂替費莫斯出任中鋒。
公告介紹，泰勒於2011年通過選
秀加盟NBA，先後効力於勇士、
鷹隊、紐約人和火箭等球隊。
2014－2015賽季，泰勒代表山西
汾酒男籃征戰CBA，場均有 22
分、11.4個籃板的表現。今年夏
天，泰勒得到了為NBA小牛隊打
夏季聯賽的機會，場均得到11.8
分和8.3個籃板。 ■新華社
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2015至2016中國羽毛球俱樂部超級聯賽組委會昨日在
京召開新聞發佈會，宣佈聯賽從本賽季開始，將在每年
的固定時間舉行。
據國家體育總局乒乓球羽毛球運動管理中心主任劉曉
農介紹，新賽季羽超聯賽將於下月1日至2016年1月31
日展開，而今後的聯賽都將固定在這一時間段舉行。
他指出，固定比賽時間，採取更加符合國際比賽的
賽制，是新賽季羽超與以往賽季最大的不同，這
一改變將有助於培養觀眾觀看比賽的習慣，提
升聯賽的宣傳推廣力度。
與此同時，聯賽也將回歸到蘇迪曼盃混合
團體賽的傳統賽制，積分辦法同樣回歸到
21分每球得分制。屆時，將有8支球隊參
與到新賽季的爭奪中來，常規賽階段8支
球隊採取主客場制雙循環賽，季後賽階

段則將採用賽會制，常規賽排名前4的球隊將在福建晉
江進行準決賽和決賽。
截至目前，新賽季聯賽共有142名專業運動員註冊參

賽，其中包括林丹、蔡贇、張楠、趙芸蕾、李雪芮、諶
龍等中國名將，也包括李龍大、柳延星、戴資穎等外
援。 ■中新社

羽超將每年固定時間舉行

32歲的林丹在上周參加完香港公開賽之後，便與總教練李永波以及其他
4名單項教練，馬不停蹄地趕在開賽前一
天到了巴西。他是中國羽毛球隊參賽的
唯一主力，也是本次比賽唯一的世界名
將。
「感覺飛得很遠，將近飛了一天才到
(里約)，真的非常辛苦。之所以這麼遠過
來，其實還是希望對明年奧運會有更多
了解，比如球館和氣候，」林丹在首輪
賽後的發佈會上說。這次參賽的基本上
全是年輕小將或世界排名較低的選手，
林丹在首輪以21:12和21:5輕取巴西選手
伊戈爾。比賽並沒有讓林丹出太多汗，
但比賽場館卻讓他有些吃驚。

驚訝觀眾席並不多
「其實來到這裡，讓我有些驚訝。對
我來講，這可能是歷屆奧運會最特別的
一個(場館)，(因為)似乎好像沒什麼觀眾
席，我覺得一切都是那麼的新鮮，不知
道明年會不會有更多的觀眾席，至少從
今天來看，並不是很多，」曾2奪奧運金
牌、5奪世錦賽冠軍的林丹說。
里約奧運羽毛球館坐落在距離奧林匹

克公園不遠的「里約中心」會展中心4號
廳。在空曠的展廳裡，測試賽的5塊比賽
場和訓練場佔去了一半面積，其他地方
被黑色幕布隔開。比賽場一側臨時架起
了5層看台，估計最多可容納500人，但
現場只有100多人。
前來巴西督戰的世界羽聯秘書長倫德

承認，羽毛球在巴西的確不是一項大眾
運動，不過到明年奧運會時，這個場館
會「大變樣」，「接下來組委會將修建
一個可容納7,000人的看台，屆時看台規
模將和北京和倫敦奧運會羽毛球館一
樣。」
羽毛球在「足球王國」巴西絕對是冷

門項目，巴西人大多不了解羽毛球，偌
大的里約城也難覓像樣的羽毛球場。不
過在首個比賽日，組委會還是專門找了
一個推廣羽毛球的社區學校來到看台，
小孩們看到林丹很興奮。在林丹比賽
時，觀眾都聚到了靠近他賽場的一側。

不像京奧前壓力大
儘管球館現在看起來有些不同尋常，

但林丹還是在這裡表達了對里約奧運會
的渴望。「自己很榮幸先來參加測試
賽，感受一下明年的奧運場館。每個運
動員都希望代表國家參加奧運會，並且
獲得好成績、當然是冠軍。我經歷了3屆
奧運會，有2004年雅典的首輪出局，也
有2008年和2012年的奪冠，現在我其實
並不像北京奧運會(京奧)前壓力那麼大，
只希望讓自己的職業生涯更豐富一些，
並不是每一名運動員都能打到33、34
歲。」
目前，奧運積分賽已過半，在最新一
期奧運積分排名中，林丹位列第六。他
最近的計劃就是多參加一些奧運積分
賽，也希望在年底之前自己的奧運積分
能排進前三。 ■新華社

在昨日輕鬆闖過里約奧運會(里奧)羽毛球測試賽小組賽首輪

之後，國羽名將「超級丹」林丹說，這可能是歷屆奧運會中最

特別的羽毛球館；儘管球館現在看起來有些不同尋常，但林丹

還是在這裡表達了渴望在里奧奪冠。

廣州市足球協
會第十屆第一次
會員大會昨日召
開，大會選舉謝
志光為新一屆足
協主席，容志行
為名譽主席，大
會還選舉了新一
屆理事會和監事
會成員。廣州市
副市長王東透
露，新的廣州市
足協將在年底前
與政府徹底脫鈎。「廣州市認真貫徹落實《中國足球改革發展總
體方案》，勇於探索，敢為人先，率先邁出了地方足協調整改革
的關鍵一步。」他說。
在《中國足球改革發展總體方案》和《中國足球協會調整改革

方案》發佈後，廣州市在8月底推出足協改革方案，打響了地方足
協改革的「第一槍」。而此次會員大會的召開，標誌着廣州市足
協改革全面啟動，進入具體實施階段。
王東介紹，廣州市將撤銷廣州市足球運動管理中心，改變過去

兩者之間「一套人馬、兩塊牌子」的架構。這標誌着廣州足球社
會化、專業化、市場化改制全面啟動。他表示，希望改革後的廣
州足球協會，優化組織架構，建立社會化、專業化和市場化足球
管理運行機制；以去行政化為切入點，推動足協改革各項措施落
地。 ■新華社
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倫敦奧運會冠軍呂小軍昨日在侯斯頓舉行的世
界舉重錦標賽男子77公斤級比賽中挺舉3次均告
失敗，最終僅收穫抓舉一金。
作為倫敦奧運會該級別冠軍，呂小軍曾在兩年

前的波蘭世錦賽上以176公斤和380公斤打破他本
人保持的抓舉和總成績世界紀錄。昨日在侯斯頓
的賽場上，抓舉比賽中的呂小軍先以170公斤成
功叫陣，再以175公斤傲視群雄，穩獲金牌。不
過，他隨後衝擊177公斤未果。挺舉比賽中，呂

小軍以201公斤開杠，但一試失利、二試不成、
三試再敗。最終，哈薩克選手拉希莫夫以207公
斤力拔頭籌，並且以372公斤收穫總成績冠軍。
同樣出戰該級別的中國新秀粟迎是首次參加世錦
賽，最終成績為抓舉165公斤、挺舉190公斤，無
緣獎牌。
此前，中國舉重隊男選手已先後參加了56、62

及69公斤級比賽，女選手已參加48、53及58公
斤級比賽，獲得8金9銀1銅。 ■新華社

奧運舉重冠軍呂小軍失手
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英國桌球錦標賽丁俊暉首輪出局
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初試羽毛球館評價稱最特別

中國選手丁俊暉昨日在英國桌球錦標賽首輪中國選手丁俊暉昨日在英國桌球錦標賽首輪
比賽中比賽中，，以以22::66不敵世界排名不敵世界排名121121位的英格蘭業位的英格蘭業
餘選手達菲餘選手達菲，，時隔時隔33年後再次首輪出局年後再次首輪出局。。

英錦賽曾是丁俊暉的福地英錦賽曾是丁俊暉的福地，，他先後在這裡兩他先後在這裡兩
度奪冠度奪冠。。2727歲的達菲此前一直默默無聞歲的達菲此前一直默默無聞，，只有只有55
次參加大型排名賽的經歷次參加大型排名賽的經歷，，最好成績也只是在最好成績也只是在
去年的英錦賽上晉級第二輪去年的英錦賽上晉級第二輪。。
首輪比賽採用首輪比賽採用1111局局66勝制勝制，，丁俊暉一上來就丁俊暉一上來就

連輸連輸33局局，，之後連扳兩局將比分變成之後連扳兩局將比分變成22::33。。中場中場
休息後休息後，，達菲狀態不減再下兩局達菲狀態不減再下兩局，，以以55::22率先拿率先拿
到賽點到賽點。。關鍵時刻關鍵時刻，，丁俊暉絕地反擊丁俊暉絕地反擊，，以以6969::00
超分超分。。這時這時，，枱面上所剩球的最高積分只有枱面上所剩球的最高積分只有6363
分分，，達菲得手後借助自由球以達菲得手後借助自由球以7070::6969大逆轉大逆轉，，最最
終以終以66::22獲勝獲勝。。

進行了艱苦的進行了艱苦的33個半小時比賽後個半小時比賽後，，丁俊暉非常丁俊暉非常
傷心傷心。。他賽後告訴新華社記者他賽後告訴新華社記者，，對手今天屬於對手今天屬於
超水平發揮超水平發揮，，而自己手感不好而自己手感不好，，運氣也差運氣也差。。不不
過過，，2828歲的丁俊暉對未來依然保持樂觀歲的丁俊暉對未來依然保持樂觀，，他他
說說：「：「輸了也沒事輸了也沒事，，來日方長來日方長。。高手就是在輸高手就是在輸
球後要頂住球後要頂住，，連續輸球後更要頂住壓力連續輸球後更要頂住壓力，，這才這才
能體現不放棄的精神啊能體現不放棄的精神啊。」。」

稱對手超水平發揮稱對手超水平發揮
丁俊暉還透露丁俊暉還透露，，他已經與前世界冠軍格里菲他已經與前世界冠軍格里菲

斯簽訂了合同斯簽訂了合同，，未來會接受他的指導未來會接受他的指導。。格里菲格里菲
斯經營着一間桌球學校斯經營着一間桌球學校，，曾執教很多大牌球曾執教很多大牌球
員員。。不過不過，，格里菲斯只是在大賽或者平時丁俊格里菲斯只是在大賽或者平時丁俊
暉需要時提供及時的幫助暉需要時提供及時的幫助。。今天比賽進行到中今天比賽進行到中
場休息時場休息時，，丁俊暉就收到了格里菲斯的電話丁俊暉就收到了格里菲斯的電話，，
得到了他的指導得到了他的指導。。兩人正式的合作還需本次比兩人正式的合作還需本次比
賽結束後開始賽結束後開始。。 ■■新華社新華社

賽後被指「爆粗」洩憤

■謝志光(中)成為新一屆廣州足協主席。
網上圖片

■泰勒曾効力山西隊。 新華社

■■林丹在比賽中回球林丹在比賽中回球。。新華社新華社

■■林丹欲再奪奧運林丹欲再奪奧運
金牌金牌。。 資料圖片資料圖片

■■羽超將在下月開賽羽超將在下月開賽。。資料圖片資料圖片

■■達菲在比賽中表現達菲在比賽中表現
超水平超水平。。 新華社新華社

■■丁俊暉首輪失利丁俊暉首輪失利。。新華社新華社 ■■丁俊暉被指丁俊暉被指「「爆粗爆粗」。」。新華社新華社

■■呂小軍在比賽中呂小軍在比賽中。。新華社新華社

桌球英錦賽剛剛揭開戰幕桌球英錦賽剛剛揭開戰幕，，丁俊暉卻在首丁俊暉卻在首
輪早早出局輪早早出局；；事實上丁俊暉在最近一個多賽事實上丁俊暉在最近一個多賽
季的狀態可謂跌到了谷底季的狀態可謂跌到了谷底，，冠軍荒也長達近冠軍荒也長達近

600600天天，，心情糟糕的丁俊暉賽後還心情糟糕的丁俊暉賽後還
被指被指「「爆粗爆粗」」洩憤洩憤。。
本次英錦賽本次英錦賽128128人參賽人參賽，，儘管丁儘管丁
俊暉近兩個賽季持續低迷俊暉近兩個賽季持續低迷，，也很也很
少有人想到他會過不了業餘球手少有人想到他會過不了業餘球手

達菲這一關達菲這一關；；就連達菲就連達菲
自己在賽後也連稱不可自己在賽後也連稱不可

思議思議：「：「贏丁俊暉太瘋狂了贏丁俊暉太瘋狂了，，我可能會興奮我可能會興奮
得睡不着覺得睡不着覺，，33::00 領先我都以為他會逆轉領先我都以為他會逆轉
我我。」。」
據英國廣播公司據英國廣播公司（（BBCBBC））爆料爆料，，丁俊暉的丁俊暉的

賽後發佈會只進行了賽後發佈會只進行了11分鐘不到的時間分鐘不到的時間，，而而
且充斥着罵人的髒話且充斥着罵人的髒話，，暴怒的丁俊暉抱怨本暴怒的丁俊暉抱怨本
次英錦賽的賽程安排和比賽環境次英錦賽的賽程安排和比賽環境。。賽後發怒賽後發怒
在丁俊暉的桌球生涯中十分罕見在丁俊暉的桌球生涯中十分罕見，，不過不過BBCBBC
還稱還稱，，丁俊暉不會因為這次丁俊暉不會因為這次「「開火開火」」受到世受到世
界桌聯的處罰界桌聯的處罰。。 ■■香港文匯報記者香港文匯報記者梁啟剛梁啟剛


